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扫码下载新民客户端

! ! ! ! !都什么时候了"为什么不能坚

持就地集中隔离" 非要搞居家隔

离# $

%别指望所有人都是遵纪守法

好孩子&有这么多人看着吗#如何保

证他们隔离期间不偷跑出门乱窜#$

%北京已经出现了居家隔离不

严导致的关联病例" 能否对小区其

他的住户有点责任心# $

这些话" 来自这些天市民和网

友的来信和评论" 类似的观点还有

不少"相信代表了不少市民的想法'

上海为什么不搞!一刀切("把所有

入境者集中隔离#答案其实很简单)

因为暂时还做不到" 因为目前还没

有那么多资源'

今年 !月 ""日"上海海关在新闻

发布会上披露过一组数据) 上海目前

每天国际进港航班约 ##架次" 入境

人员约 $万多人' 看到这个数据"可

能有些网友又要%炸(了)为什么还让

这么多飞机*这么多人从上海入境#

其实"在缩减航班上"上海已经

做了很大努力'据官方信息"上海作

为国内最大的入境口岸""%$&年就

已经有了 $!'条国际航线" 每个航

线有多少飞机往返呢# 仅上海至东

京这一条线" 平均每天就多达 "(

班' 由此可以推算上海口岸每天的

航班总量'

上海是国际化大都市" 又在全

力建设国际航运中心" 当我们千方

百计争取更多国际航班起降上海的

时候"作为上海人"我们大都享受过

其中的红利'理所当然地"我们也应

承担相应的义务'只享受利益"不履

行义务"相信大家也会看不起自己'

每天入境仅 ##架次"对于一个国际

大都市"对于一座国际航运中心"其

实已经少得可怜'

也许有人还是会坚持) 什么都

要视情而定"现在全球疫情大暴发"

有的国家已经封城*封国了"我们为

什么还要一直敞开大门#

来看看每天入境的这 $万多人

主要是些什么人吧'他们中"大多是

身在国外的上海人和中国留学生"

部分是从国外返沪复工的外籍人员

等'将心比心"自己的亲人和孩子如

果在国外"你会不会担心"会不会希

望他们回来#如果这扇门关闭了"又

会是怎样的失望#

上海是一座海纳百川的城市"

开放*创新*包容是她一贯的品格'什

么是品格#就是不因事因时而变的特

质'在最难的时刻"依然坚持本心"这

才体现品格的可贵' 上海品格"是上

海的竞争力"是上海的金字招牌'

话说远了" 回到原先的话题上

来' 为什么不将入境人员全部集中

隔离#因为每天 $万多人入境"以隔

离 $)天为一个周期计算"至少需要

$#万个房间或床位"这是一个简单

的乘法'

问题是" 这么多房间和床位哪

里来#要知道"集中隔离医学观察点

是有严格标准的" 除了要确保单人

单间"还要有新风系统"具备基本的

生活设施" 配备必要的个人防护用

品'此外"集中隔离场点还要与集中

居民区相对隔离"距离 #%%米以上"

同时不得在医疗机构设置集中隔离

医学观察场所'

按照这样的标准"目前"上海可

用于集中隔离的房间就非常有限了'

这还没考虑要额外安排多少防控人

员"投入多少防控资源'

所以"上海为什么不学天津*重

庆*陕西*山东#原因很简单"因为这

里是上海"无论疫期还是非疫期"都

是国内最大的入境口岸" 每天入境

人数相当于北京*广州*青岛' 这么

多人" 唯有通过区分重点国家和非

重点国家" 实现闭环管理" 精准防

控"才是当下最好的选择'

令人欣慰的是"近日"上海又升

级了防控标准" 所有入境上海的人

员都必须 $%%+进行核酸检测"这

意味着上海口岸防控实现了 , 个

$%%+) 来自或途经重点国家 +地

区," 实施 $%%+登临检疫*$%%+健

康卡查验*$%%+测温*$%%+隔离 $)

天-来自非重点国家+地区,"实施

$%%+登临检疫*$%%+健康卡查验*

$%%+测温*$%%+流调-除集中隔离

人员外"居家隔离和非重点国家+地

区,人员也进行 $%%+核酸检测'

在此基础上" 居家隔离措施也

进一步升级" 公安民警协助社区进

行居家隔离管控"隔离人员必须%一

人一户(或%一家一户('这些要求比

国家卫健委对居家隔离的标准更

严'疫情最严重的时候"上海的居家

隔离措施就已经受过检验" 专人监

督*门磁报警等多种手段"人防加技

防"被证实安全有效'如今随着措施

升级"安全系数再一次得到提升'

有人也许会问"说得再多"能保

证万无一失吗#的确不能"这世界上

其实并没有万无一失的存在' 就像

法律再严格" 也会有为非作歹之人

一样' 但是"只要管控措施到位"防

得住 ,,+"就算出现 $+的疏漏"也

可以迅速应对化解'

这才是上海允许居家隔离的底气'

上海为什么允许居家隔离？
潘高峰

铆牢

! ! ! !上海是国内最大的入境口
岸。目前，能够提供的用于集中
隔离的房间（床位）有限。因为，

集中隔离点要有新风系统，又要与居民
区保持一定距离，同时要能提供比较完
善的生活服务保障。因此，上海允许符
合条件的境外返沪人员居家隔离。

不过，需要居家隔离的重点国家入
境人员，首先必须符合两个条件：第一，
必须在各区“临时集中留验点”先通过

核酸测试，结果必须为“阴性”；第二，居
住条件必须符合“一人一户或一家”，也
就是居家隔离对象和非居家隔离对象
不可以住在同一套房子里。居家隔离承
诺全家人一起居家隔离的，或全家人都
需要居家隔离的，才可以住在同一套房
子里。

!月 "$日傍晚，从法国回到上海的
法国人贝先生在通过核酸检测后，被长
宁区北新泾街道工作人员接送回居住

地。他原本和中国女友合租于此。他早
上在浦东机场入境，长宁区在机场的工
作人员接到信息以后，马上告知街道，
街道通知居委会核查其地址是否具备
居家隔离条件。居委会联系到贝先生的
女友，她表示自己上午就搬出去和朋友
住，房子让出来给贝先生单独隔离，$)
天后再搬回来———如此，贝先生便符合
了居家隔离条件。

“核酸阴性”*“一人一户或一家”，

这两个居家隔离要求，无论对于海外侨
胞、留学生还是境外旅居人员，都一视
同仁。例如，近日留学生小吕返沪，父母
搬去亲戚家住，将房子腾出来，让小吕
能够居家隔离。

在此期间，居家隔离人员每天都需
要上报体温信息，社区工作者也会做好
相关服务，例如代取快递、代拿外卖、送
菜、收集生活垃圾等，让他们不出家门，
安心隔离。

读者来信询问居家隔离%为什么(%怎么做(

! ! ! ! $)天内不能出门！要严格
落实针对居家隔离的社区管
理。地区公安、卫健部门要会同

社区，确保居家隔离人员不离开住所。对
擅自离开的，依法处理。
那么，怎么保证他们不出门？除了基

层工作者加强管理巡查，做好“人防”以
外，目前，沪上不少社区还开始借助科技

力量，应用智能门磁，实现“云监督”。
例如，松江区中山街道莱顿小区为

居家隔离人员安装了智能门磁，门一开，
莱顿小区党支部书记徐永梅及同事的手
机上，就会收到通知信息。不仅如此，街
道还针对本次疫情开发出一套专属系
统，名为“中山之芯”，它就像街道专属版
“随申码”，分为红黄绿三种颜色。莱顿小

区出入口采用“中山之芯”与人脸识别
“双验证”把关，只有绿码才能通行。居家
隔离人员为黄码，无法出入，一旦发现，
将立刻通知社区工作人员。这三道“智慧
防线”，帮助社区更好地守住门、看住人。

黄浦区半淞园路街道的智能门磁也
上岗了，它和智能安防社区人脸识别、车
辆识别系统，一起派用场。在隔离管理期

间，若隔离人员离开居住地，半淞园“智慧
大脑”即会在前期信息采集基础上智能
研判自动报警，同时自动生成行动轨迹。
此时，街道“智慧社区指挥平台”联动的
公安派出所指挥室第一时间即可
接警，提醒管理方及时精准找
到“离家出走”的隔离人员。

本报记者 杨洁

! ! ! !守好防输入闭环的“最后
一公里”，居村委会要对重点
国家入境人员返回小区时的

信息登记和排摸等工作，做到全覆盖、
无遗漏。与此同时，从机场到留验点、从
留验点到社区，都有专门的“转运人”，
做到闭环全程无缝衔接。

例如- 黄浦区五里桥街道组建了一
支由 ) 名机关干部组成的对接联络专
班工作组，被称为社区里的“.)”。他们

")小时关注微信工作群，电话沟通不间
断，实时核实信息，做好境外返沪落地
对接。街道各居民区也充分用好“群防
群治”法宝，全面细致地进行二次排查，
确保境外返沪人员无一遗漏。

上海社区工作者严防死守，即使有
人试图“蒙混过关”，也会被“顶真”的工
作人员“捉牢”。

!月 $!日早上 &点 #%分，长宁区
中五居民区书记王效洁收到一条机场

工作组人员发来的信息：“我们刚从机
场接到日本返沪的张某，他填的地址 //

酒店 ///号房有长租合同，请马上确认
一下。”还在上班途中的她立刻将电瓶
车停在路边，着手联系酒店经理核实。
担心造成误会，王效洁又联系了该地址
附近的另一家酒店，并请酒店方面主动
联系张某询问预订信息，结果，两家酒
店均查无此人。在工作人员反复解释、
耐心劝导之下，张某最终道出了事实。

原来，他并没预订酒店，在上海也没有
固定居住地址，怕在机场不让他离开才
编造了信息。“本以为填个假地址就可
以蒙混过关，没想到工作人员查得这么
仔细。”最后，工作人员第一时间将张某
送至了集中隔离点进行隔离。

王效洁说，每一个打算送到社区、
需要隔离的入境人员，我们都会反复确
认住址信息、点对点送到位，绝不能在
“家门口”出现了纰漏。

家住松江区的居民沈阿姨来信

! ! ! !有人集中隔离!为啥 !"可以回家住"小区里发现#大白$

出没!有邻居从国外回来居家隔离了!我家附近安全吗" 隔离

期间有人随便出门怎么办!难道全靠他们的自觉"

严防输入!抗疫闭环的%最后一公里&成为老百姓最操心

的事儿' 近日!本报收到不少读者来信(我们的居所环境安全

吗" 社区防输入是怎么做的" 一起来看真实案例'

家住黄浦区的读者王老伯来信

家住静安区的读者张女士来信

“最后一公里”不容捣糨糊！


